
Как по-настоящему любить  

подростка? 
(советы родителям) 

 

Нашим детям необходимы:  любовь и тепло домашнего очага.  

А умеем ли мы любить своих детей?  

Любить ведь можно по-разному. Можно любить только тогда, когда 

они послушны и радуют своим поведением.  

Это обусловленная любовь. Будешь вести себя хорошо - буду тебя 

любить!  

Можно любить безусловной, безоговорочной любовью: 

Я люблю тебя всегда, что бы ты ни натворил. Я очень люблю тебя, ты хороший.  

А вот поступок твой плох. Дети все очень тонко чувствуют, они чувствуют фальшь и лю-

бовь, радость и равнодушие родителей. 

И в глазах, и в поведении ребенка всегда стоит вопрос: - Вы меня любите?  

На этот вопрос он должен получать ответ как можно чаще.  

Как же можно родителям ответить на этот вопрос? 

 Можно и нужно показывать свою любовь глазами.  

Часто ли мы смотрим своему ребенку в глаза с любовью, вниманием, нежностью, заботой? Чем 

чаще мы будем это делать, тем счастливей он будет, он будет наполнен вашей любовью, тем лич-

ностным вниманием, которое требуется ежедневно. 

Ответить на вечный вопрос своего ребенка «Вы меня любите?» надо еще и физическим кон-

тактом. Маленьких детей мы ласкаем часто. А часто ли мы обнимаем и целуем детей постарше? 

«Эти телячьи нежности не для мальчишек» - скажут родители мальчиков. Как раз таки нет! Маль-

чику-подростку так же, как и девочке, нужно, чтобы его гладили, обнимали, целовали. Это физи-

ческое проявление любви является решающим в эмоциональном развитии подростка. С возрастом 

возня, борьба, шутливые драки постепенно заменяют для мальчиков «телячьи нежности», но по-

требность именно в нежности всегда сохраняется. 

Детям необходимы наши любовь и нежность, когда они больны, травмированы. Иногда ро-

дители замечают, что дети хитрят, симулируют: «Что-то голова заболела…». Им важно, чтобы 

мама обняла их, прикоснулась ко лбу, поцеловала. Детям необходимо увидеть  проявление роди-

тельской любви, когда ему трудно, плохо, тяжело на душе из-за плохого поступка, который он со-

вершил.  

И если вместо наказания родитель приласкает ребенка, обнимет, поможет разобраться во 

всем, то такие минуты он запоминает на всю жизнь. Если подросток совершил проступок и ис-

кренне в этом раскаивается, мучается угрызениями совести, то наказание заглушит чувство вины, 

вызовет гнев, обиду, злость. Так что  если вы сделали ошибку и наказали его как раз тогда, когда 

ему мучительно необходима ваша привязанность, душа его глубоко ранена. В такие минуты он 

чувствует, что он вообще плохой человек. А вы ему это еще 

подтверждаете.  

Чем чаще родители за проступки используют  нагоняи, 

придирки, ворчание, крики, тем меньше это действует на подро-

стка. Сначала они этого боятся, затем привыкают и становятся 

равнодушными, в какую бы гневную истерику мама не впала. 

Если  к тому же будут и побои, то ни к чему, кроме озлобления, 

ненависти и неуправляемости это не приведет. Что же должны 

делать родители, если подросток совершил плохой проступок, 

но искренне раскаивается? В такие минуты мы должны учиться 

прощать. При этом ребенок чувствует, что происходит с челове-

ком, которого прощают, иначе его замучит чувство вины. Про-

стите его, если он переживает! Это дает возможность понять 

вашему ребенку, что вы его любите, несмотря ни на что. 
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